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 令和３年２月定例伊達市教育委員会会議録 

 

１．開催日時  令和３年２月 17日（水）13時 30分～ 

 

２．開催場所  伊達市役所東棟２階 201議室 

 

３．出席者   教育長 菅野 善昌 

１番 髙野 保夫  委員（教育長職務代理者）  

２番 菅野 千惠子 委員 

４番 関根 勝富  委員 

 

４．欠席委員  ３番 三品 清重郎 委員 

 

５．説明のため出席した者 

        教育部長            田中 清美 

        教育総務課長           

        （兼学校給食センター所長）   土田 一紀 

教育総務課主幹（教育施設担当） 佐藤 真 

        生涯学習課長          森林 敏昭 

        学校教育課長          熊澤 正人 

        こども部長           橘内 重康 

        こども支援課長         寺田 和也 

        こども育成課長         桃井 秀孝 

学校給食センター 

伊達学校給食センター給食係長  安田 和浩 

 

６．本委員会書記 

        教育総務課総務企画係長     冨田 昭子 

        教育総務課総務企画係主事    大橋 勝 

 

７．日程１ 開会 

○菅野教育長 令和３年２月定例伊達市教育委員会会議を開会します。本日は

三品委員が欠席ですが過半数を満たしているため、会議が成立しています。ま

た、開会時刻は 13時 30分です。 

 

８．日程２ 会期の決定 
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○菅野教育長  

 会期決定についてお諮りします。会期は、本日17日にしたいと思います。異

議ありませんか。 

 

【委員より異議なしの声あり】 

 

○菅野教育長 異議なしと認め、会期は本日17日と決定します 

 

９．日程３ 議事録署名委員の指名 

○菅野教育長 議事録署名委員の指名に移ります。本日の議事録署名は、三品

委員が欠席しているため、１番髙野委員と４番関根委員にお願いします。また

令和２年１月定例会会議録は髙野委員と菅野委員に署名いただいていることを

報告します。 

 

10. 日程４ 会議の進め方 

○菅野教育長 本日の会議の進め方について、土田教育総務課長から説明願い

ます。  

 

○土田教育総務課長 会議次第により説明 

  

１ 議 事 

議案第４号 伊達市立認定こども園条例の一部を改正する条例について 

議案第５号 伊達市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則について 

議案第６号 伊達市立学校通学等区域に関する規則の一部を改正する 

規則について 

議案第７号  伊達市スクールバス運行管理規則の一部を改正する規則につい

て 

議案第８号 伊達市学校給食センター管理規則の一部を改正する規則につい

て 

議案第９号 伊達市奨学資金奨学生の選考について 

議案第10号 令和２年度伊達市一般会計専決補正予算（教育委員会分） 

について 

議案第11号  令和２年度伊達市一般会計補正予算（教育委員会分）    

について 

議案第12号  令和３年度伊達市一般会計当初予算（教育委員会分） 

       について 
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２ 協議 

 

３ 報告 

 

11. 日程５ 傍聴の許可 

○菅野教育長 傍聴希望の方はいますか。 

 

○冨田総務企画係長 いません。 

 

12. 日程６ 議事 

○菅野教育長 「議案第４号 伊達市立認定こども園条例の一部を改正する条 

例について」こども育成課長から説明お願いします。 

 

○桃井こども育成課長 資料により説明 

 

○菅野教育長 議案第４号について、委員の質疑をお願いします。 

 

○髙野委員 条例では本市の認定こども園に通う条件として、本市に住所を有

することとなっており、転出する場合は同時に退園しなければならなかった。

福島市では転出しても福島市の認定こども園に通わせることが可能である。今

回住所要件を外し、本市でも転出後も同じ園に通うことが出来るよう改正する

と理解して良いか？ 

 

○桃井こども育成課長 はい。 

 

○菅野教育長 他になければ質疑なしと認め、質疑を終結します。 

これより採決に入ります。本案は原案のとおり決することに異議ありませんか。 

 

【委員より異議なしの声あり】 

 

異議なしと認め、「議案第４号 伊達市立認定こども園条例の一部を改正する 

条例について」原案のとおり可決されました。 

 次に「議案第５号 伊達市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則について」 

こども育成課長から説明お願いします。 
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○桃井こども育成課長 資料により説明 

 

○菅野教育長 議案第５号について、委員の質疑をお願いします。 

 

なければ質疑なしと認め、質疑を終結します。 

これより採決に入ります。本案は原案のとおり決することに異議ありませんか。 

 

【委員より異議なしの声あり】 

 

異議なしと認め、「議案第５号 伊達市立幼稚園管理規則の一部を改正する規 

則について」原案のとおり可決されました。 

次に「議案第６号 伊達市立学校通学等区域に関する規則の一部を改正する 

規則について」学校教育課長から説明お願いします。 

 

○熊澤学校教育課長 資料により説明 

 

○菅野教育長 議案第６号について、委員の質疑をお願いします。 

 

なければ質疑なしと認め、質疑を終結します。 

これより採決に入ります。本案は原案のとおり決することに異議ありませんか。 

 

【委員より異議なしの声あり】 

 

異議なしと認め、「議案第６号 伊達市立学校通学等区域に関する規則の一部

を改正する規則について」原案のとおり可決されました。 

次に「議案第７号  伊達市スクールバス運行管理規則の一部を改正する規則に 

ついて」学校教育課長から説明お願いします。 

 

○熊澤学校教育課長 資料により説明 

 

○菅野教育長 議案第７号について、委員の質疑をお願いします。 

 

○髙野委員 大石地区はバス１台の場合、どこかで合流する形になるのか？ 

 

○熊澤学校教育課長 霊山神社前の駐車場までは各家庭で送迎できると確認し

ている。 
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○菅野教育長 他に質疑はございますか。なければ質疑なしと認め、質疑を終

結します。 

これより採決に入ります。本案は原案のとおり決することに異議ありません

か。 

 

【委員より異議なしの声あり】 

 

異議なしと認め、「議案第７号  伊達市スクールバス運行管理規則の一部を改 

正する規則について」原案のとおり可決されました。 

次に「議案第８号 伊達市学校給食センター管理規則の一部を改正する規則に 

ついて」学校給食センター所長から説明お願いします。 

 

○土田学校給食センター所長 資料により説明 

 

○菅野教育長 議案第８号について、委員の質疑をお願いします。 

 

なければ質疑なしと認め、質疑を終結します。 

これより採決に入ります。本案は原案のとおり決することに異議ありませんか。 

 

【委員より異議なしの声あり】 

 

異議なしと認め、「議案第８号 伊達市学校給食センター管理規則の一部を改 

正する規則について」原案のとおり可決されました。 

次に「議案第９号 伊達市奨学資金奨学生の選考について」教育総務課長から 

説明お願いします。 

 

○土田教育総務課長 資料により説明 

 

○菅野教育長 議案第９号について、委員の質疑をお願いします。 

 

○髙野委員 諮問書の発信者が伊達市教育委員会となっているが、教育長名を

入れなくて良いのか？ 

 

○土田教育総務課長 伊達市奨学資金貸与条例の第7条で、奨学生を選考するた

め教育委員会の諮問機関として、伊達市奨学資金審査会、貸付審査会を設置す
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るということで、伊達市教育委員会の諮問機関という位置付けとなっているの

でこの形にしている。 

 

○菅野教育長 他になければ質疑なしと認め、質疑を終結します。 

これより採決に入ります。本案は原案のとおり決することに異議ありません

か。 

 

【委員より異議なしの声あり】 

 

異議なしと認め、「議案第９号 伊達市奨学資金奨学生の選考について」原案 

のとおり可決されました。 

次に「議案第10号 令和２年度伊達市一般会計専決補正予算（教育委員会分） 

について」学校教育課長から説明お願いします。 

 

○熊澤学校教育課長 資料により説明 

 

○菅野教育長 議案第10号について、委員の質疑をお願いします。 

 

○高野委員 タブレットを使いこなすため研修が必要と考えるが、令和３年度

当初予算に支援員の費用は入っているのか？ 

 

○熊澤学校教育課長 ICT支援員の人件費は、令和３年度予算に入れてある。 

 

○菅野教育長 他になければ質疑なしと認め、質疑を終結します。 

これより採決に入ります。本案は原案のとおり決することに異議ありませんか。 

 

【委員より異議なしの声あり】 

 

異議なしと認め、「議案第10号 令和２年度伊達市一般会計専決補正予算（教 

育委員会分）について」原案のとおり可決されました。 

次に「議案第11号  令和２年度伊達市一般会計補正予算（教育委員会分）につ 

いて」各課から説明お願いします。 

 

○土田教育総務課長     資料により説明 

○佐藤教育総務課主幹    資料により説明 

○森林生涯学習課長     資料により説明 
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○熊澤学校教育課長     資料により説明 

○土田学校給食センター所長 資料により説明 

○寺田こども支援課長    資料により説明 

○桃井こども育成課長    資料により説明 

 

○菅野教育長 議案第11号について、委員の質疑をお願いします。 

 

なければ質疑なしと認め、質疑を終結します。 

これより採決に入ります。本案は原案のとおり決することに異議ありませんか。 

 

【委員より異議なしの声あり】 

 

異議なしと認め、「議案第11号  令和２年度伊達市一般会計補正予算（教育委 

員会分）について」原案のとおり可決されました。 

次に「議案第12号  令和３年度伊達市一般会計当初予算（教育委員会分）につ 

いて」各課から説明お願いします。 

 

○土田教育総務課長     資料により説明 

○佐藤教育総務課主幹    資料により説明 

○森林生涯学習課長     資料により説明 

○熊澤学校教育課長     資料により説明 

○土田学校給食センター所長 資料により説明 

○寺田こども支援課長    資料により説明 

○桃井こども育成課長    資料により説明 

 

○菅野教育長 議案第12号について、委員の質疑をお願いします。 

 

○高野委員 こども支援課に質問するが、学習環境が不十分な子どもに対し、

拠点型教室で学習支援を実施する。特定の場所を確保し、子ども達に来てもら

い学習指導すると理解してよいか？ 

 

○寺田こども支援課長 はい。令和元年度は保原、梁川の交流館で希望する子

ども達を対象に５回実施した。指導は塾の先生に依頼した。 

 

○高野委員 年齢の幅は広いのか？ 
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○寺田こども支援課長 令和元年度は中学生を対象とした。一人親の家庭や就

学援助を受けている生徒を対象とした。 

 

○菅野教育長 他に委員からありますか。 

 

○菅野委員 令和２年度の成人式が延期となっているが、令和２年度分の成人

式は実施するのか？実施する場合の日にちはいつなのか？４月から地域を離れ

就職する方もいるため、早急に決定してほしい。 

 

○森林生涯学習課長 現在、具体的な開催日時は決定していない。今後ワクチ

ン接種の見通しが立った段階で、決定していきたい。 

 

○菅野委員 今年度中に行わないのであれば、中止という案もあると考えられ

るが。 

 

○森林生涯学習課長 令和３年度に２年分の予算を計上しており、中止は考え

ていない。 

 

○高野委員 結論がいつ出るかわからない状態が続けば、本人、家族は不安に

思う。今年度分の成人式は実施できなかったため、中止し飯舘村のように地元

の花をプレゼントするというような案も考えられる。式は行わず、他の取組み

をする方法もあるのではと思う。 

 

○田中教育部長 成人式は市主催であり、市として開催する方針に変わりはな

い。実施時期は新型コロナウイルスの影響が少なくなる時期で考えている。 

今年度、成人式延期を決定したのは12月23日。ホームページで周知した際に

市内在住の親から、関東地方にいる子どもが安心して帰省できる時期に、是非

実施をしていただきたいという意見もあった。開催するか中止とするか、それ

ぞれの立場で考えはあるが、市としては延期という決断に至った。 

 

○菅野教育長 市としては実施可能な時期に開催することで進めている。ご理

解をいただきたい。 

他になければ質疑なしと認め、質疑を終結します。 

これより採決に入ります。本案は原案のとおり決することに異議ありませんか。 

 

【委員より異議なしの声あり】 
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異議なしと認め、「議案第12号  令和３年度伊達市一般会計当初予算（教育委 

員会分）について」原案のとおり可決されました。 

 

13. 日程７ 協議 

○菅野教育長 協議に移ります。本日は、協議内容をいただいておりません。 

委員の皆様から協議について提案はありますか。 

なければ続きまして、報告に移ります。 

 

14. 日程８ 報告 

令和２年度 ２月定例教育委員会会議 教育長報告資料 

                         
１ 伊達市立学校の校長職務代理について 
（１）校長職務代理者職氏名 
   伊達市立掛田小学校 教頭 斉藤正義 
（２）職務代理の期間［令和３年２月２日（火）から令和３年６月 30 日（水）

まで 149日間］ 
（３）根拠法令 
   学校教育法第 37条８項 
   （概要 校長に事故あるときは、教頭が校長の職務を代理する。） 
２ 新型コロナウイルス感染症について［学校教育課、こども育成課］ 
（１）本市の園・学校における現状と現時点での対応 
 

○熊澤学校教育課長 １月13日付けで福島県教育委員会から、新しい生活様式

を踏まえた学校の行動基準における対応レベルが、レベル２に引き上げられた

という通知があった。このことを受け、本市も対策を講じた。１月13日から２

月７日まで感染リスクの高い学習活動を控えること、緊急事態宣言対象地域の

往来は自粛すること、やむを得ず対象地域へ往来した場合は往来後２週間の健

康観察を徹底すること、宿泊を伴う学校行事合宿遠征は停止すること、部活動

は感染リスクの高い活動を除き実施すること、学校内の感染症対策は健康観察

の徹底、換気清掃等の徹底、差別偏見誹謗中傷の防止、学校外における感染症

対策はマスクを外しての会話などしないこと、また不要不急の外出外泊は、自

粛するよう通知を出した。その後２月５日に県から対策期間を２月14日まで延

長する通知があったため、本市でもこれらの内容を２月14日まで延長すること

を通知した。 

その後２月12日に県から、２月15日月曜日から２月21日日曜日まで移行期間

を設け、段階的に教育活動を進めるよう再度通知があったので、同内容の通知

を発出した。 
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○桃井こども育成課長 学校教育課から通知を出しているものに基づき、幼稚

園、保育園、認定こども園も同様に新型コロナウイルスの感染症対策を実施し

ている。 

 

（２）誹謗・中傷の絶無に向けた児童生徒・保護者へのメッセージ 
３ 学校の適正規模・適正配置事業、伊達小学校改築事業［教育総務課］ 
（１）大石小学校の掛田小学校への統合に伴う諸行事 

① 令和２年度 卒業証書授与式・閉校式・閉校記念式典 
［令和３年３月 23日（火）午前 10時、大石小学校体育館］ 

② 式典の持ち方 
 

○土田教育総務課長 令和２年度大石小学校卒業証書授与式・閉校式・閉校記

念式典は、令和３年３月23日火曜日午前10時から大石小学校体育館で行う予定。

大石小学校の閉校記念事業実行委員会と検討を重ね、当初は卒業証書授与式と

閉校式及び閉校記念式典は別日に行う予定であったが、感染防止のため再度協

議した結果、出席者を絞り同日開催することとなった。また当日の式で実行委

員会委員長から記念品の授与を行う予定となっている。 

 
（２）伊達小学校改築事業 
  〇 伊達小学校屋内運動場改築工事安全祈願祭［令和３年１月 30日（土）］ 
    屋内運動場完成予定・・・令和４年１月末 
 

○佐藤教育総務課主幹 今年度伊達小学校屋内運動場の改築事業の工事が開始

された。１月30日土曜日建築工事受注者主催で、安全祈願祭が執り行われ、教

育委員会から教育長、高野委員、教育部長、こども部長が出席した。 

屋内運動場は昨年12月から１月まで準備工として、仮囲いや事務所準備を行

った。２月から杭工事行っており、基礎の掘削や、基礎工事等を４月まで行う

予定。５月からは躯体工事として型枠、養生を行う。９月から仕上げ工事を行

い、令和４年の１月には完成する予定となっている。     

本市ホームページに、「伊達小学校改築事業について」をアップしている。

伊達地域の方々の関心が高いだけでなく、他地域の市民の関心も高いというこ

ともあり、進捗状況や計画を周知しながら進めていきたい。 

 
４ 各種行事  
（１）立志式［子ども支援課］ 
①月舘学園中（ 22名）：令和３年１月 28日（木）10:25～11:15［２学年教室］ 
②霊山中（ 48名）：令和３年１月 28日（木）11:35～12:25［多目的ホール］ 
③松陽中（ 53名）：令和３年１月 28日（木）14:30～15:30［体育館］ 
④伊達中（114名）：令和３年１月 29日（金）13:40～14:40［多目的ホール］ 
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⑤桃陵中（121名）：令和３年２月４日（木）13:40～14:40［体育館］ 
⑥梁川中（123名）：令和３年２月９日（火）13:15～14:05［アリーナ］ 
 

○寺田こども支援課長 伊達市青少年育成市民会議が主催となり市内中学校に

おいて立志式を開催した。当初全中学校合同での開催を予定していたが、新型

コロナウイルス感染症防止の観点から、各中学校に分かれ実施した。 

 

（２）年度末・年度初めの儀式的行事の持ち方について［学校教育課］ 
 

○熊澤学校教育課長 前回の教育委員会会議の中で、令和２年度卒業証書授与

式と令和３年度入学式の実施について説明したが、その後留意点を各学校に通

知する。コロナ禍の対応について加味しながら、令和２年度卒業証書授与式の

案内文書は教育長のみとした。また教育委員会出席者の役割は、教育委員会告

辞の読み上げを行う。進行アナウンスは、教育委員会告辞とのみすること、式

中では教育委員会出席者紹介及び、来賓紹介の必要はないこと、市長部局から

の出席もないが、市長祝辞等は当日配布してもらう。令和３年度入学式はコロ

ナ渦の影響により市長部局、教育委員会とも出席しないので、案内文書は不要

とした。教科書給与は無償給与の説明も加え校長から行う。祝辞は当日配付し

てもらうことを学校に通知予定。 

 
５ 子どもたちの頼もしく豊かな育ちの実現に向けて 
（１）令和２年度第４９回福島県教職員研究論文［県教委主催］ 
   入選：共同研究 学習指導 保原小学校 
   「課題に主体的に取り組み、協働的で深い学びを実現する子どもの育成」 
（２）令和２年度 ふくしまっ子体力向上総合プロジェクト事業 
   〇 ふくしまっ子元気大賞：小国小学校 
                テーマ「チーム小国 笑顔で楽しく！」 
６ 各種大会・コンクール等への参加（体位・体力の向上、たくましい心の育

成、豊かな人間性・社会性の育成、地
域との交流） 

（１）令和２年度教育・文化特別功労表彰［県教委主催］ 
  ① 児童生徒（団体）の部 
    伊達小学校吹奏楽部： 第９回日本学校合奏コンクール 2020全国大会

グランドコンテスト小学校の部で金賞 
  ② 優秀教職員の部 
    梁川小学校：松原美和子教諭 
（２）令和２年度福島議定書事業［県主催］ 
  〇 学校版 入賞：大石小学校 
（３）第４８回県アンサンブルコンテスト［県吹奏楽連盟主催］ 
  〇 小学校の部金賞：伊達小・金打楽器八重奏、伊達小・木打楽器八重奏 

伊達小・クラリネット四重奏 
〇 中学校の部金賞：伊達中・木管三重奏 
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７ その他 

（１）新聞報道、学校だより等から 
（２）その他 

 

○菅野教育長 意見や質問等があればお願いします。 

 

○髙野委員 伊達小学校から通知があり、ご臨席を賜わらず挙式を行うとあっ

た。各学校からの通知が必ずしも一致していない、どの様に理解すればよいか？ 

 

○菅野教育長 来賓各位という位置付けになると、学校で関係が整理できてい

ない。卒業証書授与式の告辞は教育委員会から出向いて行うことは、学校に連

絡してあるのか。 

 

○熊澤学校教育課長 １月12日付けで通知しており、校長会議の際も昨年同様

告辞を行うことは伝えてある 

 

○菅野教育長 学校により一致していないため、改めて学校に徹底したい。 

その他、あればお願いします。 

なければ次に（２）各教育委員の皆様からの報告に移ります。 

 

○関根委員 ３月13日の地震で被害はどの程度あったのか？月舘学園を見てき

たが、様々な部分に不具合があった。子ども達の生活に関わる部分は早急に対

応してほしい。東日本大震災同様トラウマになる児童生徒がいた場合の対応も

考えてほしい。 

 

○菅野教育長 今、関根委員からあったことは、各課からの報告で、関係部署

が該当する部分についてそれぞれ説明を行う。 

その他になければ各課からの報告の方に入りたい。 

 

○土田学校給食センター所長 学校給食センターの被害は天井換気ダクトの周

りの部材の欠落が５ヶ所。天井、壁の亀裂が３ヶ所。伊達学校給食センターも、

天井、壁の亀裂がある。  

   

○佐藤教育総務課主幹 建物が揺れた際に力を吸収するエキスパンジョイント

という部材が各学校で外れているところがある。また床と壁との間が地震によ

り破損が見受けられる。現在学校からの報告をもらい、職員と業者の方と一緒

に出向き検証している。改修工事は今後補助申請を行っていく。断水やガラス
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割れなど危険なもの、生活維持に支障が出るものは緊急対応をする。それ以外

は国と協議を行い、修繕を行う。 

   

○森林生涯学習課長 社会体育施設の被害は保原体育館、保原第２体育館で天

上部分から部材が落下している。業者に被害調査を依頼しており、結果が出る

まで使用禁止の措置をとる。月舘体育館は窓ガラス14枚が割れる被害があった。 

文化財の被害状況は、旧亀岡邸で漆喰壁等がひび割れ欠落している。柱は１

本歪みがある。梁川町の旧亀岡八幡宮は、石塔が２基倒れ、石柱の鳥居が崩落

の被害に遭った。 

伊達ふるさと会館MDDホールでは、石膏ボードと天井材が落下し、ステージ上

のダクトが落下。こちらも使用禁止とし業者に被害調査を依頼している。 

市立図書館は壁等、何ヶ所か破損が確認されている。書籍が書棚から落下し

てしまった。書棚を整理し20日から再オープンする予定。 

 

○熊澤学校教育課長 14日０時ごろ本市の小中学校校長会の連絡網を利用し、

朝８時までに、学校の状況を連絡して欲しい旨を伝えた。それに基づいて14日、

各学校の被害状況、生徒、職員の安否を確認し、２月15日月曜日に全ての児童

生徒の安否が確認された。 

15日月曜日の対応は、登校を11時半からに繰り下げる学校が市内で１校。ま

た下校を繰り上げ、その後教職員全員で学校の細部にわたり被害状況を調べる

学校が１校あった。断水し水道が使用できず、１日臨時休業とする学校が１校

あった。また自宅倒壊の恐れがあり、親の実家に避難している報告が２件あっ

た。 

 

○桃井こども育成課長 堰本幼稚園で職員室ガラスにひび割れがあった。保原

幼稚園は窓の冊子が歪み、鍵が破損したが、翌日の14日に対応し15日は通常通

り運営を行っている。梁川認定こども園は階段の壁が一部破損し、保育室入口

の天井から吊る扉に歪みが出ている。業者に点検修理を依頼し、15日から認定

こども園の２園は通常通り運営を行っている。保原保育園は園児職員のトイレ

のタイルが剥離し、一部亀裂が入っている。園の運営に支障がないため、通常

通り運営している。保原保育園分園は被害なし。その他私立認定子ども園、保

育園、小規模保育園２つは、ほぼ被害なし。 

 

○寺田こども支援課長 ファミリーパーク伊達はクロスに一部亀裂が入った。

社会福祉協議会に療育施設として貸し出している、ひまわり園も多少の亀裂が

入る被害があった。 
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○桃井こども育成課長 伊達児童クラブは商工会から施設を借りており、商工

会館２階の天井に一部崩落があった。他はほぼ被害なく、翌日から通常通り運

営をしている。 

私立児童クラブは２ヶ所あり、梁川保育園の児童クラブはガラスの破損があ

ったが、15日から運営をしている。霊山児童館は雨どいの一部に亀裂が入った

が、14日午後から運営を再開している。 

 

○菅野教育長 関根委員から、子ども達の心のケア、不安を取り除く取組みが

されているのかという意見があったが、現状について説明お願いします。 

 

○熊澤学校教育課長 日ごろから担任を中心に健康観察、生活観察をしており、

不審なこと、心配なことがあれば担任を中心に声掛けをしている。重大案件は

カウンセラーやソーシャルワーカーを依頼し対応する。現在各学校から重大案

件の報告はない。 

 

○桃井こども育成課長 各園から地震の影響で子ども達が不安に感じたり、重

大案件についての報告はないが、今後も注視していきたい。 

 

○髙野委員 今回は、夜中の地震で、各家庭での対応になったが、日中に地震

が起き、学校に子ども達がいる場合を考えた時の対応の仕方について、とっさ

に判断することは困難であると考える。あらかじめ想定し、避難の仕方等を確

認しておく必要性を改めて感じた。 

 

○熊澤学校教育課長 各学校で年間、複数回の避難訓練を実施している。地震

対応の避難訓練、また火災対応の避難訓練などテーマを分けて実施している。

急な場合でも、避難等の対応は出来ると考えている。 

 

○桃井こども育成課長 幼稚園、保育園、認定こども園についても、学校同様

年間計画を立て、避難訓練を複数回行っている。園によって不審者に対応する

訓練も含め行っている。 

各園で災害時対応マニュアルを作成しており、マニュアルに基づいた訓練を

行っている。災害や緊急事態が起きた場合もほぼ訓練通り行動がとれると考え

ている。 

 

○菅野教育長 学校でマニュアルは作成しているが、13日の様な地震の際は想
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定外のことが起こる。学校では小規模被害が多数あったが、大事に至らなかっ

た。マニュアルが絶対的なものではなく、災害を経験する中で校舎内、校地内

を点検し、子どもの安全を第一に考え、マニュアルを改善していかなくてはな

らない。 

教育委員会から働きかけていかなければならず、現在教育課程作成の時期に

あり、次年度の計画に反映させやすい時期だと思う。 

 

○髙野委員 危機的な状況が起きたからこそ、この教訓を生かし、防災教育を

徹底する発想が大切であると感じる。東日本大震災の場合は警告音が鳴ってか

ら揺れたが、今回はほぼ同時か、多少遅れた。学校の場合、警告音が鳴ってか

ら、地震が来ると心の準備が出来るが、突然来た場合うろたえるだろうと想定

される。訓練通りにはいかない部分が出てくる。 

 

○菅野教育長 幼稚園、保育園、認定こども園、小中学校の管理職に伝え、見

直してもらう必要がある。 

 

○佐藤教育総務課主幹 現在、霊山中学校、大田小学校の耐震工事、伊達中学

校の天井部材の改良、伊達小学校の全面改築を進めている。これらの工事が終

了すると本市の校舎は耐震基準を満たしたものになる。 

 東日本大震災発生後に現場確認のため各学校を回った。その時に自分の不安

を隠し下級生を思いやる児童の姿を見て、この子ども達のために復旧の仕事を

頑張ろうと感じたことを今回の地震で思い出した。今回の教訓を活かし、マニ

ュアルを見直す良い機会だと思う。 

 

○菅野教育長 意見や質問等があればお願いします。 

なければ次に（３）各課からの報告に移ります。 

 

○森林生涯学習課長 総合型地域スポーツクラブについて 資料により説明 

 

○髙野委員 総合型地域スポーツクラブの説明は協議事項の中に位置付けて良

いのではないか？組織委員会、理事会、評議委員会が想定されるが、推進する

主体はどこになるのか？また評議委員会に相当するものはどの様に構成される

のか。その全体と教育委員会はどの様に関わりを持つのか？運営するにあたり、

明確にさせなければならない問題が多い。例としてオリンピックを上げると理

事会に相当する部分は最少人数。関連する団体は大人数になる。整理しなけれ

ば運営が開始されても想定しにくい。活動の評価・点検を行い、次年度に生か
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す仕組みを作成しておかなければ、今後問題になってくるのではないかと思う。

この推進母体の発起人会が中心部隊なのか？または関係団体を集め多人数の発

起人会になるのか？ 

 

○森林生涯学習課長 発起人会メンバーは体育協会会長、スポーツ推進委員長、

スポーツ少年団代表者、小中学校長、PTA連絡協議会会長等に参集してもらう予

定。事務局は生涯学習課、スポーツ振興公社が担当する。また福島広域スポー

ツセンターからマネージャーとクラブアドバイザーに参加してもらう。 

 スポーツ振興公社が核となり進めてきたが、具体的な方針が決定しないため、

設立までは市が関わっていく。設立後はスポーツ振興公社で運営してもらう。 

 

○菅野委員 設立準備委員会はどのような構成となっているのか？ 

 

○森林生涯学習課長 設立準備委員会も発起人会メンバーで構成されるが、新

たに設立に関わっていただきたい方へ入ってもらうことも考えている。 

 

○田中教育部長 スポーツ振興公社で運営し、会員からの会費等の自己財源を

基本に考えている。設立当初は会員がいないため、市の財政支援が必要と考え

ている。スポーツクラブの発起人が当初のイメージを固め協議を進めたい。協

議途中での変更についても共有し進めたい。現在はスポーツ少年団の種目参加

人数が少なくて困っているとか中学校の部活動も入りたいものがないという声

があり、市に支援してもらいたいという意見がある。受け皿として事業を開始

し、その後発展させていきたい。今後、随時報告を行いクラブが設立できるよ

うに進めていく。 

 

○髙野委員 成功している事例はあるのか？ 

 

○森林生涯学習課長 二本松市で成功している事例がある。 

 

○菅野教育長 先進事例等も参考にし、発起人会等を組織して意見を聞くこと

により、市民の立場での意見等も伺えると思う。発起人会を積み重ね、よりよ

いスポーツクラブを設定していきたい。 

次に（３）その他に移ります。 

教育委員会行事報告・予定表について、教育総務課長お願いします。 

 

○土田教育総務課長 資料により説明 
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○菅野教育長 他に報告はありますか。 

 

○菅野教育長 次回の日程について事務局から説明願います。 

 

○土田教育総務課長 次回の定例教育委員会会議 

日時 令和３年３月17日（水）13時30分～ 

会場 庁議室 

 

○菅野教育長 本日の２月定例教育委員会会議は、16時32分で終了します。 

 

15．日程９ 閉  会 16時 32分 

  

 

上記記録の正確なことを認め、ここに署名する。 

    令和３年２月 17日 

 

 議事録署名人 

 

 １番委員               

                                      

 

                   ４番委員 

                                      

 

           議事録調製者 教育総務課総務企画係主事 大橋 勝 


